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書  記 扇 谷  剛 四 

書  記 工 藤  貴 裕 

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 30年 6月 29日（金） 午後 3時 30分～午後 5時 00分 

 

◆場 所   壱番館 3階 共用会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙 橋  睦 麿 教育長職務代理者 柴田  仁市郎 

委 員 太 田  忍 委 員 池 野  暢 子 

 

◆欠席委員 

委 員 佐 浦  弘 一 

 

◆事務局 

教 育 部 長 阿 部  光 浩 教育総務課長 本 田  幹 枝 

学校教育課長 遠 山  勝 治 生涯学習課長 伊 藤  英 史 

市民交流センター館長 伊 東  英 二 教育総務課総務係長 扇 谷  剛 四 

教育総務課主査 工 藤  貴 裕   

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 第 2回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

5 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

6 専決処分報告 

① 予算案に対する意見について（平成 30年度一般会計補正予算） 

7 その他報告 

① コンクリートブロック等緊急対策について 

② 塩竈市立小中学校の「学校防災マニュアル」等の整備状況について 

③ 平成 29年度学校現場における業務改善加速事業について 

8 閉会 



1 開会 午後 3時 30分 

 

 

2 前回会議録委員の署名 

太田委員から報告、承認 

 

 

3 会議録署名委員の指名 

柴田委員と池野委員を指名 

 

 

4 教育長報告 

(1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第 2回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

 

〔主な質疑〕 

 柴田委員 市中体連について、種目によっては競技が成立しないものがあ

るが、今回、柔道については多賀城市の中学校と共催したと聞いている。

他の種目でも他の市町村と一緒に開催したものはあるのか。 

 髙橋教育長 陸上は宮城地区と一緒に開催している。バレーやソフトボー

ルは最初から県大会へ出場している。 

 柴田委員 今後、生徒数の減少から市町村単独で競技大会を開催するのは

困難になってくると思われるので、塩竈市だけでなく、広域で中体連の大

会を開催することを考える必要があるのではないか。 

 髙橋教育長 中体連には、県大会への出場枠という地区ごとに割り振られ

ているものがあり、これが撤廃されると県大会へ出場するのが困難になる

という問題もある。石巻地区などは県大会へ出場するまで勝ち上がるのに

大変苦労するというような話もあり、広域での開催には難しい問題もある。 

 太田委員 小中一貫教育の推進について、各家庭にアンケートを取ってお

り、すばらしい取組だと感じた。 

 髙橋教育長 他にも各学校の学校便りなどで、小中一貫教育について取り

上げるようにしており、保護者の方々への周知できるようにしている。 

 

 

5 教育部長報告 

(1)教育部長から、以下のことについて報告 

① 市議会定例会等について 

 

〔主な質疑〕 



 髙橋教育長 教科書の随意契約については、宮城県教科書供給所と教科書

供給契約を結んでいる書店でしか購入できないことを説明したのだが、理

解していただけなかった。 

 太田委員 買う書店が決まっているということか。 

 髙橋教育長 その通りである。宮城県教科書供給所と教科書供給契約が結

ばれている書店でしか買えないこととなっている。 

 池野委員 市内の書店は指定されていないのか。 

 遠山学校教育課長 教科書供給契約が結ばれている書店は市内には無い。 

 太田委員 放課後児童対策について、わくわく遊び隊を拡充していくこと

を検討するとのことだが、週一回でおこなっている現在から、回数を増や

していこうと考えているということか。 

 髙橋教育長 放課後児童対策については、文部科学省と厚生労働省が進め

ている放課後子ども総合プランの中で、放課後子ども教室と放課後児童ク

ラブが一緒になったものを考えているようであり、本市でも何かできない

かということで、議会から質問があったものである。現在、わくわく遊び

隊については小学校一年生から三年生までの児童を対象としているが、対

象を六年生まで広げることは、始まったばかりの取組であることや、指導

する人材の確保の観点から直ぐには難しいと考えている。塩釜市体育協会

へスポーツクラブの状況を聞いたところ、高学年になると習い事や学習塾

などに行くことから、募集をしても参加数が少ない状況であるとのことで

あった。 

 

 

6 専決処分報告 

(1)本田教育総務課長から、以下のことについて報告 

① 予算案に対する意見について（平成 30年度一般会計補正予算） 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

 

7 その他報告 

(1)本田教育総務課長から、以下のことについて報告 

① コンクリートブロック等緊急対策について 

 

(2)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

② 塩竈市立小中学校の「学校防災マニュアル」等の整備状況について 

 

(3)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

③ 平成 29年度学校現場における業務改善加速事業について 



 

〔主な質疑〕 

 池野委員 コンクリートブロック等緊急対策について、危険なブロック塀

を所有している所有者の方に改善するという許可は得ているのか。 

 本田教育総務課長 建設部が中心に進めているが、民間の所有物であるの

で、行政からは改善するようお願いするということとなっている。その際

には、市からの補助を活用していただける旨の説明もしながら、粘り強く

お願いをしている状況である。 

 

 

8 閉会 午後 5時 00分 



≪会議録署名委員≫ 

1番委員 

（柴田委員） 

 

 

 

3番委員 

（池野委員） 


